

Städten Italiens sind die merkwürdigsten: Turin, Mailand, Genua, Florenz, Rom, Venedig und Neapel.

4) Frankreich, ein großes, fruchtbares Land, welches reich an Wein, Getreide, Oehl, Obst und edlen Früchten ist. Wir merken uns die Hauptstadt dieses Landes: Paris, die Residenz des Französischen Kaisers, in welcher mehr als siebenmal hunderttausend Menschen wohnen, und die Städte, Lyon, Toulon, Marseille, Bourdeaux, Brest, Antwerpen und Strasburg. Die Einwohner Frankreichs werden Franzosen genannt.

5) Spanien, ebenfalls ein großes, und zum Theil sehr fruchtbares Land, in welchem die feinste Schaafwolle, gute Seide, sehr viel Wein (besonders Malaga) und Oehl (Olivendhl), Baumwolle, Zucker, Manna und Taback gewonnen wird. Die Spanischen Pferde, Esel und Maulesel sind vortreflich. Die Hauptstadt dieses Landes, und Residenz (Wohnort) des Königs von Spanien heißt Madrid. Noch merken wir: Malaga, Sevilla, Cadix, Gibraltar (eine England gehörende starke Festung), und Barcellona.

6) Portugal, ein kleines, meistens fruchtbares, aber wenig angebautes Land, in welchem viel Wein, Oehl und Reis wächst. Auch an Südfrüchten, d. h. an Pomeranzen, Citronen und Feigen, ist kein Mangel. Man findet in Portugal weit mehr Esel und Maulesel, als Pferde. Wie man bei uns auf Pferden reitet, so reitet man in Portugal auf Mauleseln. Die Hauptstadt des Landes und königliche Residenz heißt Lissabon; merkwürdig sind noch Setuval und Porto. Die Einwohner Portugals werden Portugiesen genannt.

7) Holland ist ein Königreich, ist ein kleines, morastiges, von vielen Kanälen durchschnittenes Land, in welchem sehr wenig Getreide, kein Holz und kein Wein, auch nur sehr wenig Obst wächst. Die Holländer verstehen sich aber sehr gut auf die Viehzucht, und daher hat das Land Ueberfluß an Butter und Kase. Da es am Meere liegt, so fehlt es auch nicht an Seefischen und Seesalz. Die größte Stadt in diesem Lande heißt Amsterdam. Die Residenz des Königs Ludwigs I., Bruder des Französis. Kaisers